

## Hoy a las 20:30 horas es el debut del Circo 'Los Maluenda' en San Felipe

Hoy viernes 13, a partir de las 20:30 horas, debuta en San Felipe el gran Circo 'Los Maluenda', el que por primera vez en su historia sale del gran Santiago a provincia para Fiestas Patrias, eligiendo como destino la ciudad de San Felipe, a la que regresan después de 6 años y donde inaugurarán su nueva carpa totalmente climatizada.

Con 25 artistas en escena y un staff de casi 60 personas, el Circo Los Maluenda es el tercero del clan 'Los Tachuela' y la sexta generación de la familia Maluenda. Su nueva carpa ya se encuentra lista y dispuesta para este debut, a un costado del Homecenter Sodimac, con amplio estacionamiento para vehículos, donde se espera la llegada de numeroso público para disfrutar de la función que dura dos horas.

Conversamos con Miguel Maluenda, el 'Payaso Miky', director y gerente general del circo, quien dijo estar «muy contentos, muy felices de volver después de 6 años con este circo, el tercer circo ya de la familia Maluenda. Como todos lo saben, está el circo de 'Los Tachuelas', que tiene más de 40 años de historia, todos creci-

mos ahí, y luego, hace más de 10 años, se inaugura un segundo circo, 'El Tachuela Chico', con 'La Guagua', quien no conoce a la guagua, con su hijo, mi primo 'Pastelito', que anda cantando en los canales de televisión como Juan Gabriel. Y hace siete años, un poquito más, se inaugura este, la tercera carpa y de nombre 'Los Maluenda'; o sea, misma familia, tres carpas diferentes con diferentes nombres para que la gente tampoco se produzca esa confusión».

Según indicó Maluenda, el circo estará hasta el domingo 13 de octubre en la ciudad, «así que todos invitados, para que puedan venir a disfrutar. Comenzamos este viernes 13 con una función a las 20:30 horas, y vamos a tener funciones todos los días, de lunes a domingo. Sábado y domingo tenemos dos funciones, 17:30 y 20:30 horas, y el 18 y 19, para Fiestas patrias, vamos a tener una función más, horario especial a las 15:30 horas, entonces sería matiné, vermouth y noche, a las 15:30, 17:30 y 20:30 horas los días 18 y 19, y ya luego retomamos el horario normal de lunes a

viernes, 20:30, y sábado y domingo 17:30 y 20:30 horas».

En cuanto al valor de las entradas, indicó que parte en 8.000 pesos, aclarando que son todas butacas, «no hay tabla ya de galería, todas son butacas, solamente la diferencia de los precios es por estar, como en un concierto, más cerca del escenario».

El 'Payaso Miky' agregó además que «es el circo más moderno que recorre Chile, y uno de los más modernos a nivel latinoamericano. La carpa es algo muy bonito también, porque la carpa la vamos a inaugurar acá, es nueva, primera vez que se arma esta carpa. Una carpa climatizada, acompañado de unos efectos especiales en cuanto a pantallas, cabezas robotizadas, rayos láser, efectos de humo, un sonido de último nivel. Y en cuanto al show, un circo clásico, los tres circos de la familia Maluenda usted nunca van a ver ahí un superhéroe de un cuento, no, circo tradicional, circo clásico con el malabarista, la contorsionista, traemos incluso del extranjero un 'Fuerza capilar', que es un acto ya olvidado; sal-

tadores en cama elástica, pulsadores y los mejores trapecistas chilenos, que hoy en día pertenecen a la sexta generación de los Maluenda, Gastón, Miguel y Dylan Maluenda, que vienen de ganar el año pasado un festival de circo en Argentina y se trajeron el primer lugar. En cuanto al humor estoy yo, Miky Maluenda, que después de andar patipereando varios años afuera, regreso a mi país para estar con mi familia, para abrir este circo y van a tener un humor 100% blanco».

Aclaró también que la venta de entradas es todos los días en la boletería del circo, y quienes deseen «llegar ya con el boleto comprado, pueden adquirirlo a través de Internet en [www.passline.cl](http://www.passline.cl)».

**- ¿Cómo se vive hoy en día la realidad en el circo?**

- El circo chileno está pasando su mejor momento, es un buen momento. Vivimos un momento difícil, pero fue lo que vivió todo el mundo, ni siquiera el país, fue la pandemia. Dos años casi, un año ocho meses específicamente, sin poder funcionar; nos encerraron de los primeros y nos abrieron de los últimos porque el cir-



Hoy viernes 13, a las 20:30 horas, debuta el gran Circo Los Maluenda en San Felipe.



Miguel Maluenda, el 'Payaso Miky', director y gerente general del circo, conversó con Diario El Trabajo.

co es un espectáculo de entretenimiento, no era algo esencial. Para nosotros sí, vivimos de esto, pero gracias a Dios volvimos y más que nunca con toda la fuerza, la gente necesitaba divertirse por salud mental, y hoy en día el circo tiene las mejores carpas a nivel latinoamericano; los artistas, hay artistas chilenos en Cirque du Soleil, lo que te acabo de decir que mis hijos con mis sobrinos aca-

ban de ganar un festival en Argentina como trapecistas. El circo en cuanto a artistas e infraestructura, está pasando el mejor momento de su historia. Y bueno, en cuanto a leyes somos patrimonio inmaterial y estamos a nada, nada ya de ser patrimonio de la humanidad imagínense, así que muy contentos del momento bonito que está pasando el circo chileno.



La imponente carpa ya está lista y dispuesta a un costado del Homecenter Sodimac.



Son 25 artistas en escena y casi 60 personas quienes dan vida al Circo Los Maluenda.